



Jesús el Constructor

Tema: “Mucha de la sabiduría en las parábolas de Jesús se desarrolló a través de su experiencia como comerciante y constructor.”

Lectura Bíblica: Marcos 6:1-6

Preguntas de Inicio: ¿Alguna vez te habías preguntado cómo tu vida laboral te hace entender las parábolas de Jesús teniendo empatía con su enseñanza de fondo?

Marcos 6:1-6

Salió Jesús de allí y fue a su tierra, en compañía de sus discípulos.² Cuando llegó el sábado, comenzó a enseñar en la sinagoga.

— ¿De dónde sacó éste tales cosas? —decían maravillados muchos de los que le oían—. ¿Qué sabiduría es ésta que se le ha dado? ¿Cómo se explican estos milagros que vienen de sus manos? ³ ¿No es acaso el carpintero, el hijo de María y hermano de Jacobo, de José, de Judas y de Simón? ¿No están sus hermanas aquí con nosotros?

Y se escandalizaban a causa de él. Por tanto, Jesús les dijo:

⁴ —En todas partes se honra a un profeta, menos en su tierra, entre sus familiares y en su propia casa.

⁵ En efecto, no pudo hacer allí ningún milagro, excepto sanar a unos pocos enfermos al imponerles las manos. ⁶ Y él se quedó asombrado por la incredulidad de ellos.

Lectura de Reflexión

Un incidente en la ciudad natal de Jesús da una visión poco frecuente de su trabajo antes de convertirse en un predicador ambulante. El contexto es que los amigos y conocidos de la ciudad natal de Jesús no pueden creer que este conocido niño local se ha convertido en un gran maestro y profeta. En el curso de sus quejas, dicen, "¿Cómo se explican estos milagros que vienen de sus manos? ¿No es acaso el carpintero, el hijo de María y hermano de Jacobo, de José, de Judas y de Simón? ¿No están sus hermanas aquí con nosotros?" (Marcos 6:2-3). Éste es el único pasaje en la Biblia que directamente indica el oficio de Jesús. (En Mateo 13:55, Jesús es llamado "el hijo del carpintero", y Lucas y Juan no mencionan su profesión.) El griego subyacente (tekton) se refiere a un constructor o artesano en cualquier tipo de material, que en Palestina sería generalmente piedra o ladrillo. La palabra "carpintero" puede tener que ver con el hecho de que la madera era el material de construcción más común en el momento de las primeras traducciones al inglés y al español.

En cualquier caso, una serie de parábolas de Jesús tienen lugar en los sitios de construcción. ¿Cuánto de la experiencia personal de Jesús podría reflejarse en estas parábolas? ¿Ayudó a construir una valla, a cavar una prensa de vino, o a construir una torre en una viña, y a observar las tensas relaciones entre el dueño de la tierra y los inquilinos (Marcos 12:1-12)? ¿Acaso uno de sus clientes se quedó sin dinero a medio camino de construir una torre y dejó una deuda pendiente con Jesús (Lucas 14:28-30)? ¿Se acordó de que José le enseñó a cavar un cimiento de roca sólida, para que el edificio pueda soportar el viento y las aguas (Mateo 7:24-27)? ¿Alguna vez contrató asistentes y tuvo que enfrentarse a quejas por pagos (Mateo 20:1-16) y por la ley del más fuerte (Marcos 9:33-37)? ¿Fue alguna vez supervisado por un gerente que le pidió participar en un plan para defraudar al dueño (Lucas 16:1-16)? En resumen, ¿cuánta de la sabiduría en las parábolas de Jesús se desarrolló a través de su experiencia como comerciante en la economía del primer siglo? Simplemente, recordar la experiencia de Jesús como constructor puede ayudarnos a ver las parábolas bajo una luz más concreta.

Reflexión Dinámica

1. ¿Cómo Marcos 6:1-6 nos ayuda a entender la Lectura de Reflexión?
2. ¿Alguna vez te habías puesto a pensar cómo tu sentir en el área laboral puede relacionarse tanto con tu relación personal con Cristo? ¿Alguna vez te has sentido defraudado, engañado, o alguna vez por el contrario has sentido la satisfacción de un buen trato o una promesa cumplida?
3. A lo mejor nunca alguien te ha pagado una deuda. Pero, ¿Cómo te sientes sobre el hecho de que Cristo ha pagado tu deuda más grande?

Aplicación

1. ¿Cómo cambiaron tu mentalidad y acciones después de reflexionar en esto?
2. ¿Qué puedes hacer para practicar esta enseñanza en tu ambiente de trabajo?